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ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В КОЛЛЕДЖ
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ÌÅÄÈÖÈÍÑÊÎÅ ÁÓÄÓÙÅÅÌÅÄÈÖÈÍÑÊÎÅ ÁÓÄÓÙÅÅ

Более 30 лет мы готовим специали-
стов для системы столичного здраво-
охранения. Наши выпускники востребо-
ваны на рынке труда. Высококвалифи-
цированный педагогический коллектив 
и материально-техническая база по-
зволяют подготовить специалистов 
среднего звена, владеющих современны-
ми технологиями оказания медицинской 
помощи, умениями работать в команде 
и для которых милосердие, гуманность, 
преданность медицине и своим пациен-
там становятся образом жизни.

Директор ГБПОУ «МК № 5»
Ольга Владимировна АЛЕКПЕРОВА 

Ольга Евгеньевна Фричинская, муни-
ципальный депутат и заведующий обо-
собленным подразделением медицин-
ского колледжа № 5, предлагала начать 
этот текст так: «В зеленом парке, в сени 
деревьев расположился медицинский 
колледж…»
Но я все-таки начну с другого. Много 

раз встречалась с ребятами из меди-
цинского колледжа – их юнармейский 
отряд всегда присутствует на районных 
мероприятиях патриотической направ-
ленности. Наблюдала за ними в Музее 
Победы, где проходила выставка, по-
священная Маршалу Малиновскому, в 
кинотеатре «Восток» на показе фильма 
о блокадном Ленинграде и даже один 
раз встретила команду будущих мед-
работников на разминке в     X 2-я стр. 
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W 1-я стр. парке. И каждый раз вос-
хищалась искренним улыбкам ребят, 
тому, как горят их глаза, и в то же вре-
мя какие они воспитанные и органи-
зованные.
И вот я в медицинском колледже 

№ 5!
– Да, мы очень активные, – расска-

зывает мне Ольга Евгеньевна (на фото 
сверху). – Мы не только два раза в неде-
лю участвуем в каких-либо мероприя-
тиях, но и пишем «Добрые письма», 
поздравляем ветеранов с праздника-
ми, занимаемся благотворительной 
деятельностью, собираем «Тележки 
радости». Многие наши учащиеся сами 
записались по выходным плести сети. 
А представляете, что чувствуют ребята, 
когда они вместе с депутатом Госдумы 
идут поздравлять участника войны?.. 

– Ваши ребята еще совсем молодень-
кие, а уже такие сознательные!

– Треть обучающихся – несовершенно-
летние. Но, несмотря на это, ребята уже 
с первого курса приходят на практику в 
больницу № 52, с которой мы сотрудни-
чаем. И не только с ней – все районные 
больницы и поликлиники принимают на-
ших ребят на практику. Сначала прово-
дятся ознакомительные экскурсии, чтобы 
обучающиеся могли увидеть работу меди-
ков изнутри, определиться, что им больше 
по душе. Ведь в колледже на последнем 
курсе можно получить дополнительное 
образование по направлениям: «опера-
ционное дело», «педиатрия», «анестезио-
логия и реаниматология» и «рентген». 

– Вы следите за новыми техноло-
гиями? Вот сейчас в медицине все ак-
тивнее используется искусственный 
интеллект…

– Да, все развивается семимильны-
ми шагами и меняется прямо на глазах. 
Меняются подходы к образованию, Сан-
Пины, новые препараты, оборудование. 
С нейросетями пока не умею взаимо-
действовать, но если надо будет, научусь. 
Трудно за всем успевать, но я тоже посто-
янно учусь новому, как и ребята. Недавно 
прошла онлайн-курс по презентациям. 
Стараюсь идти в ногу со временем. А во-
обще у нас в колледже самое современ-

ное оборудование, есть известный «Стол 
Пирогова» – это симулятор, где можно 
очень подробно рассмотреть, как устрое-
но человеческое тело. Очень полезная 
вещь – я как раз веду профессиональный 
модуль по специальности «Сестринское 
дело», я – преподаватель высшей квали-
фикационной категории. Еще я возглав-
ляю профсоюз. И отвечаю за всю обще-
ственную работу с ребятами, за то, что 
происходит за стенами колледжа.

– Как Вы все успеваете?
– Удалось создать хорошую команду, 

где все стоят друг за друга и любят свою 
работу.

– Помогает ли Вам депутатская дея-
тельность в основной работе?

– Очень помогает. Я с волнением при-
няла решение баллотироваться в депу-
таты, ведь это большая ответственность. 
Начала готовиться, много ходила по до-
мам, знакомилась с людьми. Я живу в 
Тушино, но работа занимает огромную 
часть моей жизни и район Щукино мне 
родной. Каждая улочка знакома. Но ду-
мала: справлюсь ли? 
Хорошо, что у нас много депутатов 

и есть люди, которые разбираются, на-
пример, в ЖКХ. Для меня это вначале 
был темный лес. Помню, пришла пер-

вый раз принимать лифт после ремон-
та и не знала, что надо проверять. Но 
многому за это время научилась.  
Благодаря депутатской работе я позна-

комилась со многими людьми, узнала, ка-
кие проблемы есть в районе и у жителей, 
поняла, как и с чем надо работать. Веду 
приемы населения. Побывала со студента-
ми в таких местах, о которых раньше даже 
не подозревала, что они есть в Щукино. 
И «Дом романса», и «Семейный очаг», и 
наши прекрасные библиотеки! Я же в би-
блиотеке была последний раз, когда учи-
лась в вузе. А оказывается, современные 
библиотеки – это целые миры. Это такое 
счастье – открыть бумажную книгу! А ка-
кие люди у нас там работают!
В общем, работа депутата открыла 

для меня много нового. Очень приятно 
участвовать в общественной жизни. Ко-
нечно, к вечеру очень устаю, но это при-
ятная усталость…

– Что для Вас главное в работе?
– Мне интересно работать. Я все время 

стремлюсь к тому, чтобы все было иде-
ально. Понимаю, что такое невозможно. 
Но стремиться ведь нужно? Наверно, это 
и ведет меня вперед каждый день.

Анна ТИХОНОВА

Преподаватель Наталия Яремовна
МИГАЛЕНЯ и ее дочь Ирина
Наталия Яремовна: 
– Я по образованию врач, работаю 

преподавателем более 10 лет, веду кли-
нические дисциплины. Моя дочь Ирина 
с 5 лет занимается фигурным катанием. 
Кандидат в мастера спорта, член сбор-
ной команды Москвы.

– Ирина, почему Вы решили посту-
пить в медколледж?

– Я очень люблю спорт и вижу, что 
у нас не хватает врачей спортивной 
направленности. Ведь спортивная 
медицина – это особый раздел и его 

нужно развивать. Спортсменов много, 
а врачей мало. 

– Вы продолжаете заниматься фи-
гурным катанием?

– Конечно. Тренировки шесть раз 
в неделю. Я занимаюсь в ЦСКА, мой 
тренер Моисеева Екатерина Влади-
мировна, штаб Елены Буянкиной (Во-
дорезовой). Сейчас осваиваю четвер-
ные прыжки. 

– Понравились первые дни учебы в 
колледже?

– Я впервые за семь лет отсидела все 
уроки! Ведь много лет училась дистан-
ционно. Очень нравится!

Светлана КОВАЛЕНКО, 3-й курс, 
староста 315-й группы: X
– В этом году у нас новшество: появи-

лись наставники. Я тоже стала настав-
ником 1-го курса. Такие интересные 
ребята к нам пришли учиться! Их все 
интересует – и кружки, и петь и танце-
вать они хотят, и в юнармейский отряд 
записываются. Задача наставника – по-
мочь им сориентироваться, ответить на 
все вопросы. Это так увлекательно!

W Елена Дмитриевна ВОЛКОВА, 
преподаватель: 
– Вся жизнь нашей семьи связана с 

Щукино. Я всю жизнь здесь живу, даже 
родилась в роддоме на Сосновой ули-
це. Окончила медколледж № 5. Моя 
дочь Виктория тоже родилась в этом 
же районе, учится в Школе № 1210 в 
9-м классе, занимается в студии фло-
ристики ГБУ ДЦМСИ «Крылья» и в ху-
дожественной школе ДШИ «Надежда». 
Люблю наш район за его красивую 
природу, за близость Москвы-реки, где 
можно гулять вдоль берега, за развитую 
инфраструктуру. И за наш прекрасный 
медколледж!



– Одна из улиц в Щукино носит имя 
Академика Бочвара, здесь расположен 
научный центр ВНИИНМ, который он 
долгие годы возглавлял, – рассказала 
нашей газете глава муниципально-
го округа Мария Валерьевна Ким. – 

8 декабря 1944 года вышло поста-
новление Государственного комитета 
обороны об организации Инспецме-
та, а 27 декабря 1945 года считается 
днем основания ВНИИНМ. Мы реши-
ли, что Год Бочвара откроется в этом 
году и продлится в следующем, юби-
лейном. Тем более что улица, носящая 
имя академика, тоже отмечает юби-
лей – ее переименовали 40 лет назад!
Андрей Анатольевич внес значитель-

ный вклад в создание ядерного оружия 

и становление советской атомной энер-
гетики. Когда только начинался процесс 
формирования ядерного щита страны, 
именно ученые ВНИИНМ, тогда из-
вестного как НИИ-9, получили первые 
весовые граммы плутония для совет-

ской атомной бомбы.
На торжествен-

ном открытии вы-
ступили олимпий-
ская чемпионка, 
депутат Московской 
городской Думы 
Мария Киселева, ге-
неральный директор 
ВНИИНМ Леонид Кар-
пюк, глава муници-
пального округа Щукино 

Мария Ким, заместитель генераль-
ного директора Объединения куль-
турных центров СЗАО по библиотеч-
ной деятельности Елена Смирнова 
и директор Школы № 1210 Евгений 
Кошелев.
Завершающим событием церемо-

нии стало вручение Марии Ким па-
мятного знака – символа ВНИИНМ. 
Это макет тепловыделяющей сборки, 
уменьшенный в 10 раз, выполнен-

ный из тех же материалов, которые 
используются при загрузке ТВС в 
реакторную зону атомных станций.
А 24 июля состоялось еще одно со-

бытие из цикла мероприятий Года 
Бочвара. И опять в КЦ «Феникс». Мо-
лодые ученые рассказали о своей 
работе в жанре научного StandUp.

Cотрудница института Маргарита Кра-
пивина рассказала о развитии технологии 
цементирования для кондиционирова-
ния РАО, а чемодан очень помог инжене-
ру Владу Плисову продемонстрировать 
методики измерений радиационных 
характеристик радиоактивных отходов.
В ближайшее время в нашем райо-

не в рамках Года Бочвара пройдет 
еще целый ряд мероприятий. В них 
примут активное участие Объедине-
ние культурных центров СЗАО и об-
разовательные учреждения района. 

Это станет отличной возможно-
стью для всех жителей и гостей 
района Щукино окунуться в увле-
кательный мир науки, открытий 
и интеллектуальных достижений. 
Не упустите возможность стать 

частью этого уникального собы-
тия и познакомиться с наследи-
ем одного из великих умов России!

Елена СЕМЕНОВА
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ЮБИЛЕЙ

Â ÃÎÄ ÁÎ×ÂÀÐÀ Â ÃÎÄ ÁÎ×ÂÀÐÀ 
В нашем районе проходит Год Академика Андрея Анатольевича Бочвара. 
Академик Андрей Анатольевич Бочвар – выдающийся советский ученый-
металловед. Его научные труды и открытия в области металловедения оказали 
значительное влияние на развитие отечественной и мировой науки.
Торжественная церемония открытия Года Бочвара состоялась 22 мая в культур-
ном центре «Феникс». 
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Глава муниципального округа Мария 
Валерьевна Ким с инициативной груп-
пой депутатов Валерием Петровичем 
Скобиновым, Иваном Андреевичем 
Марьиным, Ольгой Александровной 
Касымовой и Натальей Васильевной 
Шуровой решили лично увидеть свои-

ми глазами, чем Центр будет радовать 
щукинцев многие годы.
Встречу провела руководитель Цен-

тра Анна Валентиновна Тихонова.
При входе в учреждение в привет-

ственной зоне – стильный интерьер с 
современными девайсами, например 

удобный автомат для зарядки телефонов. 
Мягкая и комфортная мебель, уютные на-
стольные лампы, кулеры с водой, обилие 
зелени и цветов, а также полки с книга-
ми. Все это создает атмосферу комфорта 
и способствует приятному общению. Это 
место хочется посещать снова и снова.
Первым делом Анна Валентиновна 

проводила нас в актовый зал – свет-
лый и современный. Зал оснащен 
экраном и кинопроектором, благодаря 
чему каждую киносреду можно смо-
треть увлекательные фильмы. Здесь же 
находится белое фортепьяно, распола-
гающее к занятиям музыкой.

 Музыкальные вечера, концерты, 
которые проводят знаменитые музы-
канты, доступны посетителям Центра и 
пользуются огромной популярностью. 
В день экскурсии в Центре состоялся 
концерт преподавателя Российской 
академии музыки имени Гнесиных.
Следующие локации – «Тихая гости-

ная» и «Шумная гостиная». Интерьер 
продуман до мелочей. Удобная мягкая 
мебель и столы для переговоров по-
зволяют в спокойной обстановке про-
водить мероприятия, выступления и 
встречи клубов.

Также в Центре есть тренажерный 
зал, просторная кулинарная студия, 
медиагостиная. Локации оборудованы 
современной и понятной техникой.
Занятия в Центре проводят лиде-

ры – участники проекта «Московское 
долголетие», которые хотят поделить-
ся своими знаниями и умениями с 
другими участниками. Направлений 
множество: иностранные языки, руко-
делие, рисование, кулинария и многое 
другое.
Депутаты задали Анне Валентиновне 

уточняющие вопросы о том, кто может 
стать лидером клуба? Кто может поль-
зоваться услугами Центра? 
Анна Валентиновна рассказала: «Мо-

сковское долголетие» – это не просто 
проект, это целая философия заботы 
о старшем поколении, направленная 
на поддержку активного долголетия 
москвичей. Проект создан специально 
для общения и развития москвичей 
старшего возраста, главной целью ко-
торого является улучшение качества 
жизни современных московских пен-
сионеров – активных пользователей 
городской инфраструктуры, готовых к 
постоянному познанию нового и мак-

ОТКРЫТИЕ

В июне 2024 года в нашем районе по адресу: Москва, улица Живописная, дом 
48, открылся долгожданный Центр московского долголетия. Успешный проект 
мэра Москвы Сергея Семеновича Собянина для москвичей старшего поколения, 
который охватывает все 11 округов столицы. 

ÑÒÈËÜÍÛÉ ÈÍÒÅÐÜÅÐ, ÑÒÈËÜÍÛÉ ÈÍÒÅÐÜÅÐ, 
ÔÎÐÒÅÏÜßÍÎ, ÊÈÍÎ ÔÎÐÒÅÏÜßÍÎ, ÊÈÍÎ 
È ÍÅ ÒÎËÜÊÎÈ ÍÅ ÒÎËÜÊÎ

Муниципальный Муниципальный 
депутат депутат 
В.П. СкобиновВ.П. Скобинов

Кружок вязания начал Кружок вязания начал 
работать одним работать одним 
из первыхиз первых
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симально раскрывающих внутренний 
потенциал. 
В зависимости от своих предпо-

чтений граждане могут заниматься 
под руководством профессиональных 
преподавателей на внешних площад-
ках организаций-поставщиков, в том 
числе в парках, школах, культурных и 

спортивных центрах, вузах, би-
блиотеках и других локациях. 
Либо посещать самооргани-
зованные клубные простран-
ства Центров московского 
долголетия. Все досуговые 
занятия «Московского дол-
голетия» являются абсолют-
но бесплатными. 
Проект доступен для жи-

телей Москвы старше 55 
лет (для женщин) и 60 лет 
(для мужчин), а также для 
пенсионеров, получающих до-
срочную страховую пенсию по 
старости или пенсию по выслуге 
лет. Участники должны иметь по-
стоянную регистрацию в Москве. Для 
записи на занятия необходимо обра-
титься в один из Центров московского 
долголетия, офисов госуслуг «Мои до-
кументы», а также в поликлиники или 
организации, где проводятся занятия. 
Также можно записаться по телефону 
8 (495) 870-44-44, на сайте проекта 
или портале mos.ru.
Проект также предоставляет воз-

можность пенсионерам получить но-
вые навыки и знания, которые помо-
гут им адаптироваться к современным 
условиям жизни».

«Идея проекта «Московское долго-
летие» – это именно то, что нужно 
людям старшего возраста, – поделил-
ся с газетой муниципальный депутат 

Валерий Петрович Скобинов. – Здесь 
можно найти новых друзей и научить-
ся тому, до чего раньше не доходили 
руки. Уверен, щукинцам понравится!»

Вероника СЕРОВА

би-
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имо обра-
сковского 
«Мои до
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ПРИГЛАШАЕМ

ÄÂÅÐÈ ÎÒÊÐÛÒÛ!ÄÂÅÐÈ ÎÒÊÐÛÒÛ!

Все желающие могли принять участие 
в играх, мастер-классах, выиграть по-
дарки и послушать живое выступление 
резидента Московского продюсерского 
центра певицы Екатерины Козловой. 
Для детей на мероприятии устроили 

череду заданий из серии «Головолом-
ка»: испытания на внимательность, ско-
рость, ловкость, сообразительность. Во 
время испытаний дети «зарабатывали» 
наклейки. А наклейки не простые – они 
отражали самые яркие эмоции ребен-
ка при прохождении задания. Каждый 
ребенок собирал эти наклейки на свой 
«Лист эмоций», чтобы выиграть подарок 
в конце мероприятия. Дети соревнова-

лись в мини-баскет-
бол, «Твистер», на-
стольный футбол, 
«Пять в ряд» и 
другие игры. 
Для тех, 

кто хотел за-
няться чем-
то более 
спокойным , 
были откры-
ты мастер-
классы по 
рукоделию. За 
два часа гости 
мероприятия сма-

стерили 
ш е с т ь 
р а з н ы х 
п о д е л о к , 

а родите-
ли составили 

карты желаний. 
Авторам самых ин-

тересных карт вручили 
подарки.

В конце мероприятия для всех ребят 
прошла веселая дискотека. 
Центр культуры и искусств «Щукино» – 

это новое креативное арт-пространство 
для жителей района. Внутри центр рас-
писан муралами художников, а в ауди-
ториях занимаются дети и взрослые. 
Всего здесь 33 студии, начиная от сту-
дий раннего развития и ритмики, за-
канчивая программированием, робо-
тотехникой, танцами, боди-балетом и 
креативными искусствами. 

22 сентября в «Щукино» состоится 
второй день открытых дверей, на ко-
тором будут мастер-классы от пре-
подавателей студий. Любой желающий 
сможет попробовать что-то для себя 
интересное. Приходите!
Адрес: улица Маршала Малиновско-

го, дом 7.
Больше информации по телефону: 

7 (499) 728-02-78 или в соцсетях цен-
тра: c-s-h.ru/one.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Мы, журналисты газеты «Щукино», не очень любим публиковать снимки в стиле 
«Было – стало». Ведь жители, для которых мы пишем, и так помнят, что было на 
этом месте раньше.

Но этот случай – исключительный. 
Посмотрите, какие чудесные детские 
и спортивные площадки появились на 
территории Школы № 1210!

Кроме того, проложены красивые до-
рожки, новые бордюры, современные 
покрытия. Прекрасная спортивная пло-
щадка. На территории для родителей 

ÍÅ ÄÂÎÐÈÊ, À ÇÀÃËßÄÅÍÜÅ!ÍÅ ÄÂÎÐÈÊ, À ÇÀÃËßÄÅÍÜÅ!

В конце августа Центр культуры и искусств «Щукино» провел день открытых дверей, 
с которого начался новый творческий сезон. 

предусмотрены зоны ожидания детей 
на свежем воздухе. И как нам стало из-
вестно, на новых площадках будет дей-
ствовать бесплатная продленка.

– Благоустройство этой территории 
согласовали на Совете депутатов, – рас-
сказал газете муниципальный депутат 
Иван Андреевич Марьин. – И мы исхо-
дили из того, что сюда будут приходить 
не только учащиеся школы, но и ребя-
тишки из окрестных домов. Понравится 
всем!
Действительно, на площадках будет 

интересно и школьникам, и дошколя-
там – устроители предусмотрели все.

– Благоустройство прошло очень 
быстро. Работы начались 1 июня и вот 
уже все готово! – рассказал директор 
Школы № 1210 Евгений Владимирович 
Кошелев. – Хотя работать здесь было 
непросто. Территория у нас не ровная, 
а даже холмистая, такой вот ландшафт. 
Но строители справились со всеми 
трудностями! 

Соб. инф.
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Организатором встречи выступил Со-
вет депутатов муниципального округа 
Щукино во главе с Марией Валерьев-
ной Ким. На встрече присутствовали 
муниципальные депутаты Иван Андре-
евич Марьин, Виктор Николаевич Бар-
ковский и Наталья Васильевна Шурова, 
активные жители района.
Но сначала собравшиеся возложили 

цветы к монументу в честь погибших в 
Великой Отечественной войне в зале 
Памяти и Скорби.
Рассказ Раисы Васильевны собравши-

еся слушали, не шелохнувшись. Раиса 
Васильевна рассказывала вдохновен-
но, интересно и очень интеллигентно, 
как умеет только то поколение, которое 
росло в окружении людей, победивших 
фашизм. Которое знает, что любовь к 
родине – это не пустые слова, а то, что 
помогло нам сохранить страну в самые 
страшные годы.
Из ее рассказа пред нами предста-

вал живой человек, легенда Военно-
морского флота. Николай Кузнецов, 
мальчик, родившийся в простой семье 
в российской глубинке, дослужившийся 
до адмирала Военно-морского флота 
и сыгравший огромную роль в нашей 
Победе. Простой, честный, преданный 
своей стране человек.
Сама Раиса Васильевна – тоже очень 

интересная личность. Доктор истори-
ческих наук, один из авторитетнейших 
историков атомной области, автор мно-
жества статей и четырех книг о нашем 
выдающемся ученом Игоре Курчатове. 

Много лет работала директором мемо-
риального Дома-музея Курчатова, кото-
рый расположен на территории Курча-
товского института. 
После выступления Раисы Васильев-

ны жительница нашего района Наталья 
Евгеньевна Котлярова прочитала стихи 
советских поэтов, посвященные флоту.
Мне удалось немного поговорить с 

Раисой Васильевной о нашем ядерном 

проекте, о том, какую роль сыграла в 
нем советская разведка, о легендарных 
ученых, с которыми она знакома лично. 
Удивительно слушать о людях, которые 
давно стали для нас легендой, от чело-
века, для которого они – родные и близ-
кие. (Очень рассчитываем, что в одном 
из ближайших выпусков газеты выйдет 
интервью с Раисой Васильевной.)

– Этот год для нашего района осо-
бенный, он полон прекрасных юбиле-
ев, которые мы постараемся отметить, 
– рассказала газете глава муниципаль-
ного округа Мария Валерьевна Ким. – 
Встреча с Раисой Васильевной Кузне-
цовой – огромное и приятное событие 
для нас. И что особенно приятно, Раиса 
Васильевна – житель нашего района и 
очень любит Щукино!

Ольга МАЛЫШЕВА

В Музее Победы на Поклонной горе прошла встреча с невесткой легендарного ад-
мирала Николая Кузнецова Раисой Васильевой. 24 июля исполнилось 120 лет со дня 
рождения Николая Герасимовича, и как раз в эти дни в музее работала посвященная 
ему выставка.
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ВСТРЕЧА НОВОСТИ

ËÅÃÅÍÄÀ ÔËÎÒÀËÅÃÅÍÄÀ ÔËÎÒÀ ***
В начале сентября в Москве прош-

ли выборы депутатов Мосгордумы. 
В нашем округе победила трехкрат-
ная чемпионка Олимпийских игр Ма-

рия Киселева. Мы поздравляем Марию 
Александровну с победой и надеемся 
на успешное сотрудничество с муни-
ципальными депутатами и жителями на 
благо района! 

***
Весной в нашем районе прошло два 

важных события, связанных с увеко-
вечиванием памяти наших героев-
земляков.

9 апреля на доме 17 по улице Марша-
ла Василевского была открыта мемори-
альная доска на доме, где жил летчик, 
Герой Советского Союза Дмитрий Васи-
льевич Каприн. 
Каприн воевал на фронтах Великой 

Отечественной войны с сентября 1942 
года. К октябрю 1944 года совершил 
105 боевых вылетов. В конце войны 
самолет Каприна был сбит, он попал в 
плен под Кенигсбергом. При первой же 
бомбежке бежал из лагеря с группой из 
двенадцати человек, воспользовавшись 
паникой. Это произошло за несколько 
дней до Победы. 

***
Герой Советского Союза Сергей Фе-

дорович Ушаков жил в нашем районе 
на улице Народного Ополчения в доме 
54. 11 апреля 2024 года на этом доме 
была торжественно открыта мемори-
альная доска.
Ушаков участвовал в войне с июля 

1941 года. В составе эскадрильи четы-
рехмоторных бомбардировщиков он 
наносил удары по врагу в его глубоком 
тылу. В 1943 году экипаж Ушакова уча-
ствовал в рейсе, которым из Баку в Те-
геран на встречу с союзниками прибы-
ла правительственная делегация СССР. 
Одним из важнейших решений встречи 
глав трех держав стало открытие второ-
го фронта. В том же 1943 году штурману 
Ушакову доверили секретное задание: 
он доставил правительственный пакет 
английскому королю Георгу VI.
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ГОВОРЯТ ЖИТЕЛИ

ÙÓÊÈÍÎ, ËÞÁÎÂÜ ÌÎß!ÙÓÊÈÍÎ, ËÞÁÎÂÜ ÌÎß!
Москва хорошеет – и наш район 

тоже! И вот, после того как город тор-
жественно и весело отметил 877-летие, 
мы решили спросить у жителей района 
– а какое место у вас самое любимое в 
Щукино? И вот что нам ответили.

Галина СИДОРОВА, местный житель,
руководитель Центра сохранения 
наследия советских ученых:
– Мое любимое место в районе Щу-

кино – это архитектурный ансамбль 
Академгородок лаборатории № 2 АН 
СССР. 
Уютная и в то же время торжествен-

ная советская классическая архитекту-
ра в окружении парка и сквера. Тихое 
место, где жили физики-ядерщики, ме-
сто, где и в наши дни хранится история 
района.
Здесь ощущаешь себя, словно в дет-

стве. Это место, где время остановилось, 
и в то же время пространство обновля-
ется, но очень бережно и осторожно. 
Жители очень заботятся о своем доме.  
В Музей быта советских ученых при-

ходят путешественники со всей столи-
цы, здесь проходят городские меропри-
ятия и часто снимают кино.

Николай ЧЕРНЫШОВ, 28 лет, 
CRM-интегратор:
– Мое любимое место в районе Щу-

кино – это спортивная площадка на 
улице Бирюзова, 41, где проводит тре-
нировки клуб «Про Пиклбол». Здесь я 
могу активно провести время, играя в 
пиклбол с друзьями и единомышлен-
никами. Площадка всегда наполнена 
энергией, здесь дружеская атмосфера, 
что делает каждую тренировку особен-
ной. Спорт помогает мне поддерживать 
физическую форму и заряд позитивны-
ми эмоциями.

Екатерина КУТЕПОВА, заместитель
руководителя благотворительного
фонда «Семейный очаг»:
– Район Щукино для меня в первую 

очередь – это территория дома № 4 
по ул. Маршала Новикова, где я живу 
с рождения. Мой любимый двор – ак-
куратный, чистый и безопасный. Боль-
шими усилиями соседей здесь создана 
благоприятная атмосфера и красивое 
дворовое пространство. Летом двор 
всех нас радует однолетними и много-
летними растениями. Благодаря иници-
ативным соседям наш двор преобража-
ется с каждым годом и, без сомнения, 
украшает нашу улицу.

Елена ЛОТКОВА, руководитель 
танцевального коллектива 
«Серебряночка», лауреат 
международных конкурсов 
авторов-исполнителей:
– Как вы уже, может быть, догадались, 

мое любимое место в родном районе 
Щукино – это фестивальная площадка 
на улице Авиационная, строение 24. 
Мы, щукинцы, и как артисты, и как зри-

тели БЕЗМЕРНО рады, что теперь и у нас 
есть такое красивое место с прекрасным 
оформлением и звуком! И что мы можем 
радовать своим творчеством! (Кстати, 31 
августа у нас с друзьями с большим успе-
хом прошел там 2-часовой концерт!)

Елена МАТВЕЕВА, ведущий 
специалист по маркетингу в отделе
организации медицинской помощи
ФМБЦ имени А.И. Бурназяна:
– На северо-западе столицы, омы-

ваемой красивой рекой Москвой,  рас-
положился самый уютный,  прекрасный, 
тихий и ученый район Щукино. 
В октябре 1975 года меня привезли 

из роддома № 26 на Малую Щукинскую 
улицу, дом 12 (ныне улица Академика 
Бочвара). Здесь я и сегодня живу вместе 
с детьми.
Район стремительно развивается: 

обновляются поликлиники,  появля-
ются детские школы искусств, преоб-
ражаются парки.  Был построен ве-
ликолепный храм святителя Николая 
Мирликийского.
Стоит отметить, что и маленькие улоч-

ки  не остаются без внимания властей. 
Активно организовываются места для 
парковки автомобилей, прокладыва-
ются велодорожки,  обновляются пеше-
ходные дорожки и детские площадки, 
что повышает комфортность района.
Я очень рада, что живу в одном из са-

мых зеленых районов Москвы.

Валерия ЧЕБАНОВА, 11 лет, ученица 
Школы № 1212 Щукино:

– Хочу рассказать о своем любимом 
месте моего района – это парк, располо-
женный около метро «Щукинская». Это 
чудесное место, где можно покататься 
на велосипеде или просто погулять. 
В парке много прекрасных детских пло-
щадок. Мне особенно нравится боль-
шая горка! А еще в парке много ручных 
белок! Всем рекомендую посетить наш 
парк! 


